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	Вперед на дикий Восток: Кремль заманивает русских в Сибирь

Вперед в Сибирь. Вперед на дикий Дальний Восток. Российское правительство каждому «колонисту» предлагает бесплатно три тысячи квадратных метров - участок под строительство. По сравнению с областями на запад от Урала, огромные площади Сибири выглядят безлюдными. 
Это страх перед китайцами, у которых на территории вдоль общей границы огромный численный перевес? Предложение земли - часть «Стратегии развития до 2025 года» премьера Владимира Путина. Правительство готово дарить землю в малонаселенных областях Дальнего Востока и рядом с озером Байкал. 
Бурятия (Сибирский  Федеральный округ) получила от Москвы задание в течение трех месяцев  разработать план, как на территории республики может быть реализована  новая поселенческая стратегия. 
Сибирь, в более широком значении это вся азиатская часть России на восток от Урала, представляет для Кремля давнюю головную боль. Сибирь занимает большую часть территории Российской Федерации, но там проживает всего лишь около 11 миллионов человек, это 7,8 процента всего населения России.  
Новая стратегия  Путина напоминает о дореволюционном  российском премьере Петре Столыпине, правительство которого с 1906 по 1911 год  строило огромные планы по экономической колонизации дальневосточных областей Сибири. 
Нужна новая  кровь для бесконечных планов. После распада Советского Союза  в 1991 году резкий отток населения  из Сибири стал вызывать серьезные  опасения в Москве. После крушения советской империи и до 2007 года с Дальнего Востока в европейскую часть России переехали 1,3 миллиона человек, с Байкальского региона – 600 тысяч человек. Прежние попытки привлечь в Сибирь новых жителей не увенчались существенным успехом. 
Демографическая ситуация на Дальнем Востоке пугающая, она представляет угрозу национальной безопасности и тормозит социально-экономическое развитие страны, признаются некоторые российские политики.  На территории вдоль общей границы с одной стороны живет около 6 миллионов россиян, с другой стороны – около 80 миллионов китайцев, экономика которых переживает бум. Русские сегодня, скорее, напоминают их «бедных родственников», когда-то все было наоборот.
Китайцы у русских  активно занимаются собственным  бизнесом и остаются жить в России. А главное, китайская элита до сих пор не смирилась с потерей обширных областей, которые в ХIX веке отошли к России. То ли это просто русская паранойя, то ли действительно существует какой-то долгосрочный китайский план по возвращению «занятых территорий», покажет время.

	Forward to wild East: Kremlin lures Russians to Siberia

Forward to Siberia. Forward to the wild Far East. The Russian government offers each ‘colonist’ 3000 square meters of land for house construction free of charge. Compared to the territories lying to the west of the Ural Mountains, the vast areas of Siberia seem uninhabited.  

Are these changes driven by the fear caused by the Chinese increasingly outnumbering the Russian population of the borderline region? The proposed distribution of land is part of PM Putin‘s Strategy of development up to 2025. The government is ready to give away land in the sparsely populated Far East and in the vicinity of Lake Baikal. 

Moscow civil servants assigned the task to the Buryat officials (Siberian federal district) to draw up a plan to realise the new resettlement programme in tree months. 

Siberia, if taken in its broad sense, makes the whole Asiatic part of Russia to the east of the Urals and is a huge and long-standing headache for the Kremlin. Siberia occupies a vast territory of the Russian Federation but is only inhabited by about 11 million people, a mere, 7.8 % of the total population of Russia. 
Prime Minister Putin’s new strategy may remind Russians of the pre-Revolutionary Russian PM Petr Stolypin whose government of 1906-1911 intended to economically colonize the Far Eastern Siberian territories.  

The endless plans thirst for fresh blood. After the dissolution of the Soviet Union in 1991, the exodus of the population from Siberia caused concern among some Moscow officials. Between 1991 and 2007, 1.3 million people from the Far East and 600 000 people from the Baikal region moved to the European part of Russia. The previous attempts to attract new settlers to Siberia did not bring any real results. 

According to some Russian politicians, the Far Eastern demography is alarming; it threatens national security and hinders the socio-economical development of the country. About 6 million Russians live on one side of the border, while on the other one there are about 80 million Chinese whose economy is booming. The Russians today are more like ‘poor relatives’ of the Chinese, while some time ago it was the other way around. 

The Chinese are actively engaged in their own businesses and stay to live in Russia. First and foremost, the Chinese elite have not yet come to terms with the loss of vast lands in the 19th century to the Russian Empire. Time will show whether this is simply Russian paranoia or a real long-term plan of the Chinese to recapture the once ‘occupied territories’. 

 




